

СКВОРЦОВ КОНСТАНТИН НИКОЛАЕВИЧ

Выпускник Института Археологии Варшавского университета (2003 г.). Археолог, младший научный сотрудник отдела сохранения археологического наследия Института археологии РАН (Москва). Зачислен в аспирантуру Института Археологии РАН приказом № 5-К от 10. 01. 2018 г., в качестве соискателя ученой степени кандидата исторических наук. Тема диссертационного исследования: «Социальная элита западных балтов в раннем средневековье (по материалам могильников самбийско-натангийской культуры)», руководитель: д.и.н., академик Макаров Николай Андреевич.

Сдача кандидатских минимумов:

Иностранный язык (английский) – отлично 28.05.2020 г.

История и философия науки – отлично 21.05.2020 г.

Специальность –

Список опубликованных работ по теме исследования

Монографии:

Скворцов К.Н. 2010. Могильник Митино V–XIV вв.

(Калининградская область). По результатам исследований 2008 г.//

Ч. 1-2. Материалы охранных археологических исследований Т.15.

Москва.

Раннесредневековый могильник Заостровье-1 в Северной Самбии.

По результатам исследований 2010 г.// Материалы охранных

археологических исследований Т.22. Москва. 2018. (в соавт. с М.М.

Казанским, Э.Б. Зальцманом)

Статьи:

Боевые клинки из Кляйнхайде // Гістарычна-археалагічны зборник.
№ 15. Мінск, с. 40–52. 2000. (в соавт. с В.И. Кулаковым)

Das Gräberfeld von Berezovka/Groß Ottenhagen – Ein wiederentdeckter
Bestattungsplatz des 1. Jahrtausends n. Chr. im Kaliningrader Gebiet. In:
Bericht der Römisch-Germanischen Kommission, 85. Frankfurt a. M.:
Verlag Philipp von Zabern, 2004. (в соавт. с Ибсен Т.)

Burials of riders and horses dated to the Roman iron age and Great
migration period in Aleika-3 (former Jaugehnen) cemetery on the
Sambian peninsula. // Archaeologia Baltica, Klaipėda, T. 11. 2009.

Krieger, dicke Vögel und gehörnte Pferde? Ein Sattelbeschlag aus
Mitino (Obl. Kaliningrad). // Archäologisches Korrespondenzblatt,
Jahrgang 41, Heft 3, Mainz. 2011. (в соавт. с Пеш А.)

Погребения с конями I тыс. н.э. на Самбийском полуострове
(могильник Алейка 3). // Российская Археология. №3, Москва.
2012.

Новые находки памятников римского времени на побережье
Вислинского залива // *Stratum plus*. От Римского Лимеса до
Великой Китайской Стены. №4. Кишинев. 2012.

The Formation of a sambian-natangian Culture Patrimonial Elite in the
Roman Period in the Context of the Amber Trade // *Archaeologia
Baltica* 18. Klaipėda, 2012.

Западные балты и их соседи на Вислинском заливе в римское время
// *Археология Балтийского региона. Нестор-История*, Москва –
Санкт-Петербург. 2013.

"The Amber Coast Masters"; some observations on rich burials in the
sambian-natangian culture ca AD 500, [in:] *Inter Ambo Maria. Northern
Barbarians from Scandinavia towards the Black Sea*, I. Khrapunov & F.-
A. Stylegar (eds.), Kristiansand-Simferopol. 2013.

Погребение всадника конца V – первой половины VI в. Из
могильника Шоссейное Калининградской области // *Краткие
сообщения Института Археологии*. Вып. 232. Москва. 2014. (в
соавт. с Хохловым А.Н.)

A Destroyed Burial Containing a Lunula Pendant from Sambian Peninsula// Wiadomości Archeologiczne Tom (Vol.) LXV Warszawa. 2014.

A Merovingian Trace in the Baltic Region

The distribution and chronology of bow equal-armed brooches found in the Baltic region) // Barbaricum, Warszawa 2015. (в соавт. с Блюене А.)

The Story of a 'Byzantine' coin from Sambia (On the question of Balto-Avar contacts) // Barbaricum, Warszawa 2015

Формирование социальных элит у эстиев в конце римского времени и в эпоху Великого переселения народов // Краткие сообщения Института Археологии. Вып. 244. Москва. 2016.

On the significance and research potential of the Grebieten burial ground: a reconstruction of the prewar state of knowledge and the prospects for modern research // Archaeologia Baltica, Klaipėda, T. 23. 2016. (в соавт. с Прассоловым Я. А.)

Horse equipment from a double grave at Šosseynoë. In: Fabech, C. & Näsman, U. (eds). The Sösdala horsemen – and the equestrian elite of 5th century Europe. Jutland Archaeological Society. 2016.

Znalezisko sprzączki typu *Snartemo-Sjorup* z Nadrowii

A Belt-Buckle type *Snartemo-Sjorup* from Nadrovia Region //

Wiadomości Archeologiczne Tom (Vol.) LXVI Warszawa. 2016. (в соавт. с Рудницким М.)

Old Materials from a New Perspective. An Attempt to Reconstruct the Assemblages from Graves 1 and 4 from the Warnikam Burial Ground, Excavated by Richard Klebs in 1877 [in:] Monumenta Archeologica Barbarica Tomus VI, Warszawa-Schleiswig. 2017.

Признаки социальной стратификации у населения самбийско-нотангийской культуры в начале Средневековья (середина V – VII вв.) //Российская Археология. №3, Москва. 2017. (в соавт. с Казанским М. М., Мастыковой А.В.)

Скворцов К.Н. “Вождеские” погребения могильника Варникам – 141 год спустя // КСИА. 2018. Вып. 252.

Скворцов К.Н., Макаров Н.А., Хохлов А.Н., Энговатова А.В. 2018. Грунтовый могильник Алейка-7(Калининградская область,

Зеленоградский район) // Города Селища Могильники. Раскопки 2017. Материалы спасательных археологических исследований. Т.25. М., 2018

Skvorzov K., Rudnicki M. The find of a cicada brooch from the area of former Grebieten (today's Okunevo, st. I, Kaliningrad district, Russia) // Römische und Germanische Fibeln in Mitteleuropa / Eduard Droberjar–Balázs Komoróczy (eds.). 2018.

Скворцов К.Н., Пеш А. Серебряная оковка седла рубежа V–VI вв. с могильника Митино, Калининградская обл. // КСИА. 2018. Вып. 253

Скворцов К.Н. Уникальная находка прессованных деталей седла из могильника Шоссейное с изображениями в I германском зверином стиле и их интерпретация // Краткие сообщения института археологии РАН. 2019. Вып. 256

Участие в экспедициях

2010–2017 гг. – археологические исследования в рамках работ САЭ ИА РАН в том числе по научной теме, руководитель отряда;
2014–2017 гг. археологические исследования в рамках программы ГБУК Калининградский музей Янтаря “Янтарь в древних культурах”, руководитель отряда.